



NOTA DE PRENSA

Rutas de la Sabiduría Comunitaria y Concejil: una iniciativa pionera para poner en valor el patrimonio cultural rural

El proyecto conjuga la comunicación y la innovación audiovisual para destacar los logros de la organización vecinal.

Las Rutas de la Sabiduría Comunitaria y Concejil quieren visibilizar los espacios y los éxitos de gestión colectiva, poner en valor la identidad participativa de los pueblos y reconocer la sabiduría popular y la cultura rural. Esta iniciativa de Tierravoz Comunicación, pionera en el territorio nacional y que arranca en Asturias, destaca los cuatro elementos de la gestión comunal: el derecho consuetudinario y la gobernanza (en particular los concejos y las juntas vecinales), el cuidado del territorio, el trabajo en conjunto y la celebración.

Cada ruta consta de diversos “Caminos del Buen Gobierno y la Buena Vecindad” que pretenden ser una muestra del patrimonio cultural de los territorios rurales de Asturias: la casa concejo, los libros de acuerdos, las arcas de tres llaves, las estrategia de gestión de pastos comunes, los caminos que se limpian en conjunto, los lugares de celebración, etc.

El primer itinerario del proyecto es la Ruta Asturiana de la Sabiduría Comunitaria y Concejil, que está distribuida a lo largo del territorio de esta comunidad: Desde el occidente en Abres, del concejo de Vegadeo, a Lledías, en Llanes, pasando por Taja, en Teverga y Somao en Pravia; hasta la zona suroriental con Caleao, en Caso.

Para el desarrollo de la ruta, Tierravoz ha trabajado con vecinos y vecinas de cada pueblo en el reavivar de la memoria, en la recopilación de documentación histórica, la búsqueda de fotografías y la realización de sesiones de cineforum. Todo ello ha dado lugar a las sesiones de rodaje en localizaciones seleccionadas por el valor histórico, cultural y simbólico de cada pueblo.

Lugares emblemáticos y entrevistas testimoniales van conformando los caminos del buen gobierno y la buena vecindad que se pueden recorrer desde la plataforma digital de la iniciativa y también físicamente, en las propias localidades, a través de señalizaciones con realidad aumentada y virtual.

En palabras de Carmen Comadrán, directora de la iniciativa: “Ponemos de manifiesto el resultado de cientos de años de organización concejil, relacionando la deliberación vecinal con su huella en el territorio. Aconceyamos (hacer concejo, en asturiano) y se mantienen paisajes, se cultivan erías, se organizan sestaferias para arreglar calles, limpiar caminos o traer agua y se celebran fiestas. Queremos que ese hilo que vincula unas y otras acciones se contemple en conjunto y se reconozca su gran valor. En tiempos de polarización consideramos necesario mostrar cuánto han conseguido más de mil de años de acuerdos”.



Rutas de la sabiduría comunitaria y concejil

CAMINOS DEL BUEN GOBIERNO
Y DE LA BUENA VECINDAD

CONCEJO ABIERTO

concejoabierto.org

Comadrán anunció que ya se está trabajando con otros pueblos y comunidades que también se quieren unir a las rutas, e hizo el llamamiento a más localidades que tengan esta tradición organizativa asamblearia para que se sumen al proyecto.

El lanzamiento de las rutas tuvo lugar en el Museo Arqueológico de Asturias, en Oviedo, con la presentación de su directora, María Antonia Pedregal. Durante el acto, Pablo León, director general de Cultura y Patrimonio, manifestó que “esta es una de las primeras iniciativas seleccionadas en la línea de apoyo a proyectos singulares a desarrollar en el ámbito rural y corresponde con las líneas de trabajo que viene desarrollando la Consejería”. Además, destacó el carácter innovador de la propuesta para poner en valor el patrimonio inmaterial a través de nuevas formas de creación y difusión.

Como reconocimiento por su interés y compromiso con la iniciativa y con el medio rural, los representantes vecinales recibieron un emblema del proyecto. José Manuel García, secretario general de la Federación Asturiana de Parroquias Rurales, reivindicó la necesidad de seguir apoyando el patrimonio rural como seña de la identidad territorial y la conveniencia de proyectos como el que hoy se presenta y con el cual la entidad colabora desde 2012, año en que inició el proyecto “Concejo Abierto” (www.concejoabierto.org) y el cortometraje documental del mismo nombre.

Para más información y materiales en alta calidad:

Carmen Comadrán Corrales, directora de Tierravoz Comunicación

ccomadran@tierravoz.com

630 948 594

UN PROYECTO DE:



CON LA PARTICIPACIÓN DE:



CON FINANCIACIÓN DE:



Y EL APOYO DE:

